



L'UIE demande au Maroc d'autoriser la distribution d'un livre critique à l'égard du Roi

English version follows.

Genève, le 1^{er} mars 2012

Pour avoir publié, dimanche 26 février 2012, les bonnes feuilles d'un livre écrit par Catherine Graciet et Eric Laurent, intitulé *Le Roi prédateur* (à paraître aujourd'hui en France, aux éditions du Seuil), l'édition du même jour du grand quotidien madrilène *El País* a été interdite au Maroc. L'Union internationale des Editeurs (UIE) condamne cet acte de censure et demande aux autorités marocaines de respecter leurs obligations internationales en matière de liberté d'expression en autorisant la distribution du livre au Maroc.

Olivier Bétourné, Président des Editions du Seuil et membre du comité liberté de publier de l'Union internationale des Editeurs (UIE) déclare : «En interdisant ce numéro de *El País* qui publiait les bonnes feuilles du livre intitulé *Le Roi prédateur*, les autorités marocaines prennent à contre-pied le vent de liberté qui souffle actuellement sur la région. L'UIE condamne la censure de ce journal et prend par ailleurs les devants en invitant le Maroc à autoriser la distribution au Maroc du livre *Le Roi prédateur*. Ce livre est certes fort critique du roi du Maroc et de sa cour, mais il est écrit de bonne foi et est le fruit d'un travail d'enquête exceptionnel. A défaut, si la distribution du livre venait à être interdite, l'UIE considérerait que le Maroc contreviendrait à ses obligations internationales en matière de liberté d'expression et de liberté de publier, notamment au titre des articles 19 de la Déclaration universelle des droits de l'Homme et du Pacte international relatif aux droits civils et politiques ». Bjørn Smith-Simonsen, Président du comité liberté de publier de l'UIE ajoute : « L'UIE saisit cette occasion pour rappeler à tous les parties prenantes que le groupe de travail du Conseil des droits de l'Homme des Nations Unies sur l'Examen périodique universel (EPU) examinera prochainement à Genève la situation des droits de l'Homme au Maroc lors de sa prochaine session au mois de mai».

L'UIE :

L'Union internationale des Editeurs (UIE) est l'ONG qui représente les éditeurs au plan international. Créée en 1896 à Paris, la mission de l'UIE est de promouvoir et de protéger l'édition. L'UIE est une association professionnelle disposant d'un mandat dans le domaine des droits de l'Homme. L'UIE a, à l'heure actuelle, 65 membres dans 53 pays.

Pour plus d'informations, veuillez contacter:

Alexis Krikorian
Directeur, liberté de publier
Union Internationale des Editeurs
3, avenue de Miremont
Tel: +41 22 704 1820
Portable : +41 79 214 55 30
krikorian@internationalpublishers.org
www.internationalpublishers.org

IPA Urges Morocco to Authorize the Distribution of a Book Critical of the King

Geneva – 1 March 2012 - For Immediate Release

Because it included excerpts of a book by Catherine Graciet and Eric Laurent entitled *The Predator King* (*Le Roi prédateur*, éditions du Seuil; to be released in France today), the Sunday 26 February issue of the Spanish daily *El País* was banned in Morocco. The International Publishers Association (IPA) condemns this act of censorship and urges the Moroccan authorities to respect their international treaty commitments in the field of freedom of expression by authorizing the distribution of the book in Morocco.

Olivier Bétourné, Chairman of Le Seuil publishing house and member of the freedom to publish committee of the International Publishers Association (IPA) says: "By prohibiting the issue of the *El País* daily, which included excerpts of *The Predator King*, the Moroccan authorities go against the wind of freedom which is currently blowing in the MENA region. Not only does IPA condemn the censorship of the Spanish daily, it also urges Morocco to authorize the distribution in Morocco of *The Predator King*. This book is quite critical of the King of Morocco, but it was written in good faith and is the result of exceptional investigative work. Otherwise, should the distribution of the book be blocked, the IPA would consider that Morocco would violate its international obligations in the field of freedom of expression and freedom to publish, particularly under Article 19 of the Universal Declaration of Human Rights and Article 19 of the International Covenant on Civil and Political Rights". Bjørn Smith-Simonsen, Chair of the IPA freedom to publish committee adds: "IPA takes this opportunity to remind all stakeholders that the Working Group on the Universal Periodical Review (UPR) of the UN Human Rights Council will shortly review in Geneva the human rights records of Morocco at its next session in May".

More about IPA:

The International Publishers Association (IPA) is the global non-governmental organisation representing all aspects of book and journal publishing worldwide. Established in 1896, IPA's mission is to promote and protect publishing and to raise

International Publishers Association

awareness for publishing as a force for cultural and political advancement worldwide. IPA is an industry association with a human rights mandate. IPA currently has 65 member associations in 53 countries.

For further information, please contact:

Alexis Krikorian
Director, Freedom to Publish
International Publishers Association
3, avenue de Miremont
CH - 1206 Geneva
Tel: +41 22 704 1820
Fax: +41 22 704 1821
krikorian@internationalpublishers.org
www.internationalpublishers.org